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Aos sete dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e seis minutos 1 

(Horário de Brasília) na plataforma Google Meet, utilizando o link de acesso à sala virtual 2 

https://meet.google.com/tyg-exnb-ejc, aconteceu a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso 3 

de Nutrição na Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, os 4 

seguintes membros: Ana Paula Massadar Morel (SSE), Ana Lúcia Pires Augusto (MND), Silvia 5 

Maria Custódio das Dôres (MND), Mariana Sarto Figueiredo (MND), Daniele da Silva Bastos 6 

Soares (MNS), Enilce de Oliveira Fonseca Sally (MNS), Raquel Andrade Donagemma (GQA), 7 

Arley Silva Junior (MPT), Luciana Reis Malheiros (MFL), Kelly Alencar Silva (MBO), André Lopes 8 

Fuly (GCM), Aloysio de Melo Figueiredo Cerqueira (MIP), Adriana Quintella Lobão (GBG), Pedro 9 

Netto Batalha (GQO), Aurelizia Maria Lemos Xavier (GIM), Antonio Carlos Fiorencio Soares da 10 

Cunha (SEN), Verônica Silva Fernandez (MPS), Valter Lúcio de Oliveira (GSO), Ana Luiza Bastos 11 

(MMO) e a discente representante do Diretório Acadêmico Lieselotte Ornellas (DALO) Julliana 12 

Melengati de Mendonça. Justificaram ausência os seguintes membros: Luis Guillermo Coca 13 

Velarde (GET), e respectivo suplente. Dando início à reunião, a presidente do Colegiado e 14 

coordenadora do curso de graduação em Nutrição, Profª. Silvia Eliza Almeida Pereira de Freitas 15 

(MNS), pediu autorização para gravar a reunião, o que foi aprovado por todos, e leu a ordem 16 

dos assuntos a serem tratados. 1. Aprovação da ata da reunião ordinária de setembro de dois 17 

mil e vinte e dois: a ata foi aprovada pelos membros do Colegiado, após sua leitura. 2. 18 

Aprovação ad referendum de transferência interinstitucional da discente Vitória Mendes 19 

Pinto (UERJ): Prof.ª Silvia apresentou ao Colegiado a solicitação feita pela estudante 20 

supracitada, que justificou seu pedido em decorrência de questões financeiras. Em virtude do 21 

prazo dado para a Coordenação de Curso se manifestar, o deferimento foi concedido ad 22 

referendum. A aluna ingressou no curso de graduação em Nutrição desta Universidade no 23 

primeiro período, no corrente semestre letivo. Os membros do Colegiado ratificaram esta 24 

decisão. 3. Situação do Estágio de Saúde Pública em São Gonçalo: Prof.ª Silvia relatou o que 25 

ocorreu na disciplina Estágio Supervisionado em Saúde Pública em razão da suspensão do 26 

estágio de forma intempestiva pelo Núcleo de Educação Permanente em Saúde (NEPS) do 27 

município de São Gonçalo, juntamente com a Prof.ª Enilce, que é suplente no Colegiado e faz 28 

parte da Coordenação Colegiada do Estágio Supervisionado em Saúde Pública. O motivo do 29 

encaminhamento deste assunto para o Colegiado de Curso é o entendimento de que a Divisão 30 

de Estágios da UFF deveria intervir nessa questão institucionalmente, considerando os 31 

transtornos gerados pela repentina suspensão de oferta de vagas, que ocorreu após a alocação 32 

dos estagiários e próximo das atividades de estágio iniciarem. Além disso, considerou-se 33 

igualmente importante realizar uma reunião entre o NEPS e a Coordenação de Curso de 34 
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Nutrição, a fim de esclarecer o que provocou essa ocorrência. Os membros presentes do 35 

Colegiado consideraram válidas as propostas apresentadas e concordaram com as medidas que 36 

serão adotadas nesse momento. 4. Eleição para o DALO e organização da comissão eleitoral: 37 

Prof.ª Silvia informou que a atual gestão do DALO solicitou por questões internas encerrar o 38 

mandato, o que implica na necessidade de organizar uma comissão eleitoral, a fim de que os 39 

estudantes da Faculdade de Nutrição possam escolher pelo voto aqueles que serão os novos 40 

gestores do Diretório Acadêmico, ainda este ano. Prof.ª Silvia aproveitou a ocasião para 41 

agradecer a parceria estabelecida entre a atual gestão do DALO e a Coordenação de Curso, o 42 

que ajudou muito nas ações em que a cooperação entre elas se fez necessária. As professoras 43 

Silvia Pereira e Enilce se dispuseram a fazer parte da comissão eleitoral e solicitaram à discente 44 

Juliana que fossem indicados dois alunos que não fazem parte dessa gestão nem integrarão a 45 

próxima provável equipe para que os trabalhos da comissão se iniciem logo. 5. Situação 46 

atualizada da disciplina Elementos de Química Analítica Experimental: Prof.ª Silvia iniciou esse 47 

ponto de pauta agradecendo à Prof.ª Raquel e sua equipe pelo esforço conjunto com a 48 

Coordenação do Curso de Nutrição em fazer o possível para oferecer o maior número de vagas 49 

nas turmas da disciplina mencionada, a fim de atender à demanda da Faculdade de Nutrição. 50 

Até aquele momento, trinta e seis alunos da Nutrição conseguiram ser aprovados nas matérias 51 

Elementos de Química Analítica e Elementos de Química Analítica Experimental e farão no 52 

próximo semestre Química e Bioquímica de Alimentos. Entretanto, ainda há alguns estudantes 53 

que deveriam estar nas mesmas condições desses outros, porém continuaram represados 54 

devido à demanda ser maior que a oferta de vagas. O objetivo de discutir esse ponto é que foi 55 

decidido em reuniões anteriores que não seria mais concedida quebra de pré-requisito 56 

automática de Elementos de Química Analítica Experimental para cursar Química e Bioquímica 57 

de Alimentos, entretanto, nesse momento seria necessário abrir uma exceção para os 58 

estudantes que se encontram nessa situação, especificamente. Além disso, o GQA também se 59 

dispôs a abrir mais uma turma de Elementos de Química Analítica Experimental, possibilitando 60 

para o primeiro semestre de dois mil e vinte e três uma oferta entre oitenta e noventa vagas. 61 

Prof.ª Kelly aproveitou a ocasião para responder a consulta feita ao MBO sobre a quebra de 62 

pré-requisito excepcional e ela confirmou que seria possível, respeitando o limite de quarenta e 63 

dois alunos a serem atendidos nessas condições, em virtude da capacidade do laboratório. Os 64 

demais membros presentes também aprovaram as quebras de pré-requisito a serem 65 

concedidas, considerando as circunstâncias apresentadas. 6. Aprovação da inclusão de 66 

referências bibliográficas no formulário treze das disciplinas Alimentos Funcionais, Nutrição 67 

Experimental e Tópicos em Insegurança Alimentar Materno-Infantil (MND): Prof.ª Mariana 68 

informou que o MND recebeu uma solicitação da Faculdade de Medicina para alterar os 69 

formulários treze das referidas disciplinas, a fim de constar determinadas referências 70 

bibliográficas utilizadas na Medicina, pois esta receberá em breve visita do MEC e as matérias 71 

em questão passaram a receber alunos da Medicina nos últimos dois semestres. A solicitação 72 

apresentada foi aprovada pelos membros do Colegiado. Posteriormente, foram tratados os 73 

informes. 1. Trâmite para inclusão de disciplinas na matriz curricular: Prof.ª Silvia 74 

disponibilizou aos interessados o link dos procedimentos para fazer a inclusão de disciplinas na 75 

matriz curricular do curso de graduação em Nutrição, lembrando que qualquer demanda dessa 76 

natureza precisa anteriormente ser apresentada e discutida no Colegiado de Curso. 2. 77 

Cancelamento de matrículas: Prof.ª Silvia informou que ela e as tutoras fizeram um 78 

levantamento dos alunos que entraram no primeiro semestre do ano corrente e verificaram 79 

que, dos quarenta e um ingressantes, onze deles cancelaram suas matrículas. Na tentativa de 80 

compreender o que ocasionou essa evasão, as tutoras entraram em contato com esses 81 

estudantes, dentre os quais três não estavam com os números de telefone atualizados, dois 82 
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não se identificaram com o curso e os outros seis desistiram por causa da distância de suas 83 

residências e do gasto financeiro para se manterem. Com base nessas informações, Prof.ª Silvia 84 

destacou a necessidade de se refletir sobre a importância da saúde mental e financeira para a 85 

manutenção dos alunos nos cursos de graduação. 3. Comissão para elaborar novo 86 

regulamento do TCC: Prof.ª Silvia comunicou que foi estabelecida uma comissão para elaborar 87 

um novo regulamento para os TCCs. Essa regulamentação atualizada ainda está em fase de 88 

construção e aperfeiçoamento e, após ser discutida nos departamentos onde têm maior 89 

quantidade de orientadores do curso de Nutrição, tal documentação virá para o Colegiado de 90 

Curso como ponto de pauta. No momento de palavra livre, a Prof.ª Enilce retornou à questão 91 

da dificuldade financeira pela qual muitos alunos têm se queixado, destacando a urgência de se 92 

mapear essa questão junto aos estudantes da Faculdade de Nutrição, visto que alunos têm 93 

trancado matrícula, deixado de ir a campos de estágio ou faltado a avaliações por falta de 94 

condições financeiras para custear transporte. Ela sugeriu dialogar com a PROAES, na tentativa 95 

de buscar medidas para amenizar esse cenário que já se tornou crônico e delicado. Prof.ª Silvia 96 

concordou com a proposta, ressaltando que essa questão esteve presente em vários pontos 97 

desta reunião, e solicitou auxílio do DALO, por meio de sua representante, para que fosse feito 98 

um prospecto digital de divulgação das bolsas e auxílios disponibilizados pela PROAES para o 99 

próximo semestre, a fim de que os alunos tenham acesso à informação desses editais. Prof.ª 100 

Verônica aproveitou o assunto para informar que algumas chapas que estão concorrendo ao 101 

Diretório Central dos Estudantes da UFF (DCE) têm apresentado como proposta a reivindicação 102 

por gratuidade nos transportes para os estudantes universitários. Ela também perguntou se 103 

poderia participar da comissão de mudança curricular. Prof.ª Silvia explicou como está esse 104 

processo, que o NDE está no início da discussão e que ela será bem-vinda nessa trajetória.  E 105 

nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às quatorze horas e cinquenta e oito 106 

minutos, da qual, para constar, foi lavrada a presente Ata, que vai assinada pela Senhora 107 

Presidente do Colegiado de Curso. 108 
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